
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des  

Ortschaftsrates Preußlitz vom 14.03.2022 
 
 
 

 
Sitzungsdatum: Montag, den 14.03.2022 

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr 
Sitzungsort: Freizeitraum, An der Alten Schule 8, 06406 Bernburg (Saale)/OT 

Preußlitz 

 

 

Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Gerd Kammholz  

Herr Marcus Boinski  
Frau Christine Brauns  

Frau Simone Hartmann  
Herr Mirko Bader  

Protokollführer 

Frau Sandra Sass  

von der Verwaltung 

Frau Christine Schimm  
 
Nicht anwesend/ Entschuldigt: 

Herr Sven Hussak  
Frau Grit Mittelstraß  

 

 
 

 
Öffentlicher Teil 

 
Zur öffentlichen Geschäftsordnung 
 

Die Sitzung wird um 19:00 Uhr von Herrn Kammholz eröffnet. Er begrüßt die anwesenden 
Ratsmitglieder, Frau Schimm vom Planungsamt der Stadtverwaltung, welche nähere 

Auskünfte zu TOP 2 geben wird sowie die Protokollantin Frau Sass. 
 
a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 

LSA 
 

Die Einladung erfolgte gem. §§ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Mit 5 anwesenden 
stimmberechtigten Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates Preußlitz 
gegeben. 

 
b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 18.10.2021 

 
Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 
18.10.2021; sie wird einstimmig mit 5 Ja-Stimmen bestätigt. 



 
c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 
 

Herr Kammholz verliest die öffentliche Tagesordnung; die Ratsmitglieder haben keine 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche und bestätigen die öffentliche Tagesordnung 

einstimmig mit 5 Ja-Stimmen. 
 
 

Zur öffentlichen Tagesordnung 
  

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Es sind keine Einwohner anwesend, sodass Herr Kammholz sofort zum nächsten 

Tagesordnungspunkt übergeht. 
 

 2. Sachlicher Teilplan zum Regionalen Entwicklungsplan Magdeburg 

Beschlussvorlage 0485/22 

 

Herr Kammholz übergibt das Wort an Frau Schimm von städtischen Planungsamt. Diese klärt 
ausführlich über den Inhalt und die Hintergründe der Beschlussvorlage auf und beantwortet 

die Fragen der Ratsmitglieder. 
 
Der Ortschaftsrat Preußlitz hat keine Einwände und empfiehlt die BVL 0485/22 unverändert 

und einstimmig mit 5 Ja-Stimmen.  
  

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Preußlitz empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden 
Beschluss zu fassen:  

Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) stimmt der beigefügten Stellungnahme zum 

Entwurf des sachlichen Teilplans „Ziele und Grundsätze zur Entwicklung der 

Siedlungsstruktur - Zentrale Orte/Sicherung und Entwicklung der Daseinsvorsorge/ 

Großflächiger Einzelhandel für die Planungsregion Magdeburg“ mit Umweltbericht für 

die Landkreise Börde, Jerichower Land, Salzlandkreis und für die kreisfreie 

Landeshauptstadt Magdeburg zu. 

 

Abstimmung: 
Mitglieder:   7 
davon anwesend:  5 

Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 

 
 

 3. Vergabe von Sportfördermitteln für die Kinder- und Jugendarbeit in Bernburger 

Sportvereinen 

Beschlussvorlage 0489/22 

 
Herr Kammholz erläutert, dass der TSV Preußlitz e. V. mit seinen 10 aktiven Mitgliedern im 

Kinder- und Jugendalter von der Stadt Bernburg (Saale) für das Jahr 2022 eine Förderung in 
Höhe von 125 Euro für das Jahr 2022 erhalten wird.  

 
 



 
Die Ratsmitglieder haben keine Fragen oder Einwände; sie empfehlen die BVL 0489/22 
unverändert und einstimmig mit 5 Ja-Stimmen.  

  

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Baalberge, der Ortschaftsrat Preußlitz, der Ortschaftsrat Biendorf, der 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss empfehlen dem Hauptausschuss der Stadt Bernburg 
(Saale) folgenden Beschluss zu fassen: 

Der Hauptausschuss der Stadt Bernburg (Saale) beschließt die Förderung der 

Bernburger Sportvereine für die Kinder- und Jugendarbeit entsprechend der Anlage 1. 

 

Abstimmung: 
Mitglieder:   7 

davon anwesend:  5 
Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 
 

 
 4. Vergabe von Sportfördermittenl an die Bernburger Sportvereine für 

Einzelmaßnahmen 

Beschlussvorlage 0491/22 

 

Herr Kammholz erklärt den die Ortschaft Preußlitz betreffenden Teil der Beschlussvorlage. 
Dem TSV Preußlitz e. V. wird für den Neubau eines Kunstrasen-Minispielfeldes von der 

Stadt Bernburg (Saale) eine Förderung in Höhe von 3.600 Euro gewährt. 
 
Der Ortschaftsrat Preußlitz hat keine Fragen oder Einwände gegen die BVL 0491/22 und 

empfiehlt diese unverändert und einstimmig mit 5 Ja-Stimmen.  
  

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Baalberge, der Ortschaftsrat Preußlitz, der Schul-, Kultur- und 
Sportausschuss empfehlen dem Hauptausschuss der Stadt Bernburg (Saale) folgenden 

Beschluss zu fassen: 
Der Hauptausschuss der Stadt Bernburg (Saale) beschließt die Förderung der 

Bernburger Sportvereine für Einzelmaßnahmen entsprechend der Anlage 1 Spalte 9. 

 
Abstimmung: 

Mitglieder:   7 
davon anwesend:  5 

Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 

 
 

 5. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

Bank auf dem Rodelberg in Leau 

Als Erstes meldet sich Frau Hartmann zu Wort. Sie fragt die restlichen Mitglieder des 
Ortschaftsrates, ob etwas dagegenspricht, wenn auf dem Rodelberg in Leau eine Bank und ein 

Wegweiser aufgestellt werden, weil man von dort aus schön in Richtung Wirschleben die 



Rehe beobachten könne. Der Leauer Einwohner Herr Schwärzel würde sich um alles 
kümmern und die Bank ordnungsgemäß verankern. 
Wenn Herr Schwärzel eine Bank sponsern möchte und diese fest anbringt, dann haben Herr 

Kammholz und die restlichen Ratsmitglieder nichts dagegen. 
 

Fehlender Radweg zwischen Leau und Preußlitz 
Frau Brauns meldet sich zu Wort, weil sie nicht zufrieden ist mit dem Inhalt der 
Stellungnahme der Verwaltung zu ihrer wiederholten Anfrage bezüglich eines fehlenden 

Radweges zwischen Leau und Preußlitz. Sie fühlt sich „alleine gelassen mit ihrem Anliegen“ 
und habe den Eindruck, die Stadt Bernburg (Saale) zeige der Landesstraßenbaubehörde 

Sachsen-Anhalt gegenüber nicht genügend Initiative, um den Bau eines straßenbegleitenden 
Radwegs zu erwirken. Außerdem verstehe sie nicht, warum der bisherige Feldweg zwischen 
dem Ortsteil Neuborna und der Ortschaft Gröna als neuer Radweg ausgebaut werden soll, wo 

dort bereits eine Verbindung durch den Saaleradwanderweg besteht. Frau Brauns bittet 
deshalb um eine erneute Protokoll-Notiz. 

 
Frau Schimm, als Mitarbeiterin des zuständigen Fachamtes der Stadt Bernburg (Saale) 
antwortet wie folgt: 

Es sei nicht wahr, dass die Stadtverwaltung sich nicht bemüht hätte. Es gab dazu 
Schriftwechsel mit der Landestraßenbaubehörde und es sei versucht worden, den Radweg in 

verschiedenen Radverkehrskonzepten (z. B. Planung und Entwicklung des 
Landesradverkehrsnetzes und des Kreisradverkehrsplanes) unterzubringen, damit dieser zur 
Hauptstrecke wird, leider ohne Erfolg. Der Radweg sei bei der Landestraßenbaubehörde auf 

Position 261 gelistet, was daran liegt, dass es in Sachsen-Anhalt Strecken gibt, auf denen die 
tägliche Auslastung bei 10.000 und mehr Fahrzeugen liegt, weshalb der Ausbau solcher 

Strecken Priorität hat. Gemäß der Richtlinie des Landes Sachsen-Anhalt, welche empfiehlt, 
wo Radfahrer im Mischverkehr zu führen sind, sprechen die momentanen Verkehrszahlen auf 
der Strecke zwischen Leau und Preußlitz gegen eine wirtschaftliche Notwendigkeit, dort 

einen straßenbegleitenden Radweg zu bauen. 
Zu dem von Frau Brauns angesprochenen Neubau eines Radweges zwischen Neuborna und 

Gröna erläutert Frau Schimm, dass dort eine Gemeindestraße verläuft, welche keinen Radweg 
hat, wobei dort an Spitzen-Tagen 2.000 Radfahrer gezählt worden sind. Außerdem sei der 
Saaleradweg als Alternativ-Strecke für als zu schmal und mit einigen unfallträchtigen Kurven 

befunden worden, weshalb dort der Neubau eines straßenbegleitenden Radweges nötig ist. 
 

Herr Kammholz sagt dazu, er werde die Problematik trotzdem erneut im nächsten Planungs- 
und Umweltausschuss ansprechen und der Ortschaftsrat Preußlitz werde versuchen, soweit es 
möglich ist, an der Sache dranzubleiben. 

 
Bäume auf den Grundstücken Gutshof 3 und 4 

Herr Kammholz gibt bekannt, dass er den Eigentümer der Grundstücke Gutshof 3 und 4 
mehrfach gebeten habe, seine dortigen Bäume zu verschneiden und die Straße sauber zu 
halten. Bisher habe der Eigentümer jedoch nichts gemacht, so dass nun das Ordnungsamt 

eingeschaltet werden soll. 
 

Baum vor dem Grundstück Am Winkel 5 in Leau 
Frau Hartmann meldet sich zu Wort; sie sagt, vor dem Grundstück Am Winkel 5 in Leau 
stehe ein Baum, der stark auf die Straße ragt. Außerdem würden die Eigentümer auch nach 

mehrmaligen Bitten die Straßenreinigung nicht ordentlich durchführen. Hier soll ebenfalls das 
Ordnungsamt bzw. wegen dem Baum Herr Hops vom Grünflächenamt eingeschaltet werden. 

 
 



Um 19:40 Uhr gibt es keine weiteren Mitteilungen, Anfragen oder Anregungen mehr. Herr 
Kammholz beendet daher den öffentlichen Teil der Sitzung und geht zur nichtöffentlichen 
Tagesordnung über. 

 
 

  

 
 

 

 

 
 
Gerd Kammholz    Sandra Sass 

Ortsbürgermeister    Protokollführer 
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